

Presentación

Este proyecto surge en el ámbito de la Unidad Didáctica 5 del Manual de noveno curso – “Quien algo quiere, algo le cuesta.”

A través de su aplicación, pretendemos trabajar con los alumnos el conocimiento del entorno de las distintas profesiones.

La finalidad básica que pretendemos es que

además de que conozcan los distintos oficios propios de su entorno inmediato, desarrollen actitudes de disfrute y interés hacia ellos, así como de valoración y respeto por ellos. Que aprendan a observar y explorar el mundo que les rodea.

El desarrollo de esta actividad tuvo lugar en el 2º segundo trimestre del curso,

**PROYECTO
ELABORADO
POR LAS
PROFESORAS
EN PRÁCTICAS
EN LA CLASE C,
DE 9º CURSO.**

Descripción de las tareas desarrolladas

En un primer momento los alumnos realizaron un ejercicio de expresión escrita a partir una ficha informativa sobre trabajos, profesiones y ocupaciones y sobre diversas aptitudes y características personales.

El ejercicio consistió en responder a una entrevista, relacionando sus propias características psicológica con sus proyectos de futuro.

En un segundo momento, las profesoras corrigieron y evaluaron los textos.

En la tercera fase se devolvieron los textos ya corregidos, a los alumnos, y ellos los redactaron en un documento de Word (para que tomaran conciencia de sus errores), siendo, posteriormente, inseridos en Publisher, junto con la identificación de los alumnos.

“Me gustan los retos y la competición.”



En el futuro,

me gustaría ser jugadora de fútbol.

Me gustan los

retos y la competición. Es por eso que el fútbol se relaciona con mi perso-

nalidad.

Para eso se necesita estar en buena forma física, tener fuerza de voluntad, disponibilidad, entusiasmo. Sin estas aptitudes no es posible concentrarse en un partido.

Lo que nunca me gustaría ser es juez, porque no tengo paciencia para

las personas que solo piensan en hacer el mal.

Ana Pereira, n.º 1

“La profesión que nunca elegiría sería música.”



En el futuro, me gustaría, tener alguna profesión relacionada con el deporte.

Me identifico con profesiones relacionadas con el deporte porque me gusta mucho hacer educación

física y, posiblemente, porque soy extrovertida, divertida, autónoma (algunas veces) y porque me gustan casi todas las modalidades deportivas.

Pienso que las aptitudes esenciales para ser deportista son: buen estado físico y mental, entusiasmo y energía para hacer actividades físicas, capa-

cidad para trabajar en equipo, porque se logran mejores resultados si el equipo está coordinada.

La profesión que nunca elegiría sería música porque no tengo habilidad, ni médica porque no me gusta.

Ana Dias, n.º 2

¿Qué

profesión

te

gustaría

tener en

el futuro?

“Quiero ser cantante.”



Quiero ser cantante.

Me identifico con esa profesión, porque me gusta mucho cantar y muchos amigos míos me dijeron que canto muy bien.

Para ser cantante, se tiene que cantar bien, saber la letra de la canción, saber lo que se está haciendo cuando se está cantando, buen oído,

buena voz, facilidad para aprender idiomas y leer muy bien las letras.

La profesión que nunca elegiría sería modista pues no tengo habilidad para el diseño.

Bianca, n.º 4

“Me encanta ser fotografiada.”



Me gustaría ser modelo fotográfica.

Me identifico con esta profesión, porque me gustan mucho las fotos, los flashes de las cámaras y me encanta ser fotografiada.

Para tener esta profesión es esencial que seamos fotogénicos, que disfrutemos de la fotografía, de la moda, tenemos

que ser comunicativos, convincentes, expresivos, originales, pacientes, seguros, tolerantes y trabajadores.

No elegiría ser médica, porque es necesario estudiar mucho para eso y es un trabajo muy duro.

Bruna Santos, n.º 5

“A mí me gustaría ser abogada.”



A mí me gustaría ser abogada.

2-Yo me identifico con esta profesión porque soy una persona con una personalidad muy fuerte y defendiendo con mucha intensidad mis ideas. Es una profesión que

me encanta.

Las aptitudes esenciales que me parecen significativas para esta profesión son: saber defender muy bien su punto de vista,

para así poder defender sus clientes, ser muy organizado, la honestidad, la integridad y el respeto a las normas para poder ser un abogado serio y respetado.

Yo nunca elegiría ser médica porque para ser médico es necesario cuidar la salud de muchas personas y yo además de no tener cabeza para eso no podrá convivir con los problemas de las personas.

Catarina Azinheira, n.º 6

“A mí siempre me gustó cocinar.”



La profesión que me gustaría tener en el futuro es cocinera.

Me identifico con esta profesión porque

a mí siempre me gustó cocinar, además yo soy audaz, autónoma, comunicativa, eficiente, extrovertida, hablado-

a, honesta, limpia, organizada, responsable, rígida, simpática, sociable y trabajadora como un cocinero debe ser.

Cero que las aptitudes esenciales son capacidad de observación, capacidad de organización, rigurosidad y disciplina, buen estado físico, dinamismo,

capacidad para trabajar en equipo, cooperación, perseverancia, habilidad manual y respeto a las normas.

La profesión que nunca elegiría es de basurero, porque a mí no gusta nada esa profesión aunque sea como todas las otras.

Cátia Prates, n.º 7

“Tengo sangre fría en situaciones extremas.”



La profesión que me gustaría tener en el futuro es militar de carrera.

Porque me encantan las armas y me gusta la actuación de los militares en el terreno. Me iré a

otros países a ayudar a los necesitados y matar a los asesinos.

Para esa profesión se necesita capacidad para trabajar en equipo, cooperación, además tengo sangre fría en situaciones extremas y también capacidad de observación.

La profesión que nunca elegiría es botones, porque no me gusta llevar las maletas y equipaje pesado de tíos y tías.

César Almeida, n.º 8

“Tenemos que respetar y ser respetados.”



La profesión que me gustaría tener en el futuro es policía.

Yo me identifico con esa profesión porque me gusta la autoridad y tengo respeto a las normas. Es una profesión honesta y sensata donde podemos ayudar. Me gustan también los asaltos, ayudar las personas capturando los ladrones.

Las aptitudes esenciales para esta profesión son: autoridad, pa-

ciencia, calma, ponderación, honestidad, integridad y respeto a las normas, tenemos que respetar y ser respetados, ser honestos con las personas.

La profesión que nunca elegiría sería cirujano, no tengo mucha habilidad manual, la sangre me pone la piel de gallina, tengo temor a las jeringas, soy demasiado sensible.

Daniela Trigueirão, n.º 9

¿ Por qué te identificas con esa profesión? Relaciónala con tu personalidad.

“Me gustaría ser médico.”



Me gustaría ser médico.

Soy muy amable y me gusta ayudar a las personas enfermas.

Capacidad de observación, porque es necesario tener una buena capacidad de

observación para ser médico.

Nunca seré peluquero, porque no me gusta mucho y no tengo habilidad para cortar el pelo.

Gonçalo Silva, n.º 10

“Quisiera ser jugadora de balonmano.”



Quisiera se jugadora de balonmano.

Porque juego bien, soy flexible, práctica, comunicativa, trabajadora y eficiente.

Para esta profesión se necesita buen estado físico, capacidad para trabajar en equipo, co-

operación, capacidad de comunicación, relación social, amabilidad, reflejos rápidos,

intuición y vivacidad.

La profesión que nunca elegiría es médica porque es muy complicada y no me gusta mucho la medicina.

Gyeniffer Costa, n.º 11

“Me gustaría ser auxiliar de vuelo.”



Me gustaría ser auxiliar de vuelo.

Yo me identifico con esa profesión porque me gusta, también porque soy comunicativo, expresivo, extrovertido, hablador, simpático y trabajador.

Las aptitudes esenciales que se necesitan son: capacidad para trabajar en equipo, cooperación la capacidad de comunicación, relación social, amabilidad, tam-

bién disponibilidad para trasladarse y viajar y facilidad para aprender idiomas.

Yo nunca elegiría ser cirujano porque no tengo sangre fría ante situaciones extremas, también no tengo habilidad manual y tampoco no me gusta la profesión.

Jhonathan Paim, n.º 12

“”



Joshua Valentim, n.º 13

“Militar de carrera es una profesión que nunca elegiría.”



Me gustaría ser fotógrafa.

Porque me gusta hacer fotos, tengo mucha

habilidad manual, capacidad de observación, dinamismo, entusiasmo y también soy flexible y creativa.

Para ser fotógrafa tengo

que practicar mi capacidad para trabajar en equipo, paciencia, reflejos rápidos, porque yo creo que es importante para esta profesión.

Militar de carrera es una profesión que nunca elegiría, porque yo no tengo sangre fría ante situaciones extremas.

Larissa Bender, n.º 14

“Soy muy fuerte físicamente.”



Me gustaría ser militar de carrera.

Soy muy fuerte físicamente y tengo el cuerpo desarrollado, tengo también pa-

ciencia, calma y sangre fría ante situaciones extremas.

En esta profesión se necesita

fuerza de voluntad, un cuerpo fuerte, conocimientos en el área, perseverancia y reflejos rápidos.

No sería músico, porque no me gusta y no tengo habilidad manual.

Luís Silva, n.º 15

Elige las aptitudes esenciales que te parezcan significativas para esa profesión y justifícate.

“Ser futbolista, es mi mayor sueño.”



Me gustaría ser futbolista.

Yo me identifico con esa profesión porque es mi mayor sueño. Soy muy luchador y no desisto de eso, tengo todas las

condiciones para serlo.

Las aptitudes esenciales para

esta profesión son la disponibilidad y buen estado físico sobretodo. Y luchar y persistir en ello.

Nunca elegiría ser profesor, para eso tengo que trabajar mucho y no me gusta la escuela.

Paulo Janeiro, n.º 16

“Tengo capacidad de comunicación con ellos.”



La profesión que me gustaría tener en el futuro es educadora infantil.

Yo me identifico con esta profesión porque me gustan mucho los niños pequenitos, Y también porque tengo muchos herma-

nos más jóvenes que yo y me gusta enseñarles a hacer bien las cosas.

En mi opinión las aptitudes esenciales para esta profesión son: dinamismo y entusiasmo para que los niños se sientan bien junto a mí; capacidad de comunicación con ellos y

com sus padres; amabilidad para cautivar y conquistar a los niños.

La profesión que nunca elegiría es enfermeira. Creo que no tengo vocación para eso, porque no haría un buen trabajo, una vez que tengo temor a las agujas.

Raquel Maia, n.º 17

“Me gustaría ser arquitecto.”



En el futuro, me gustaría ser arquitecto.

Soy muy creativo, tranquilo y me gusta el diseño de casas y espacios.

Soy buen diseñador y muy riguroso.

La profesión que nunca elegiría es limpiador porque no me gusta limpiar las cosas que los otros han ensuciado.

Rodrigo Mata, n.º 18

“La comunicación es necesaria en este trabajo.”



Me gustaría ser camionero.

Esta profesión necesita mucha tranquilidad y yo soy muy tranquilo. Soy tolerante,

trabajador y comunicativo y la comunicación es necesaria en este trabajo.

En mi opinión las aptitudes esenciales para esa profesión son: capacidad para trabajar en equipo, cooperación y la disponibilidad para viajar y trasladarse, porque vamos a viajar mucho, a conocer diferentes lugares y mucha gente, con maneras de trabajar diferentes.

Yo no tengo ninguna vocación para médico. Soy muy sensible cuando veo sangre y es una profesión muy rigurosa y yo soy muy simple.

Ruben Grilo, n.º 19

“Me encanta viajar en busca de noticias.”



Me gustaría ser periodista. Me identifico con esa profesión porque me gusta saber las cosas

de la actualidad y me encanta viajar en busca de noticias para informar a la gente.

Las aptitudes esenciales que son significativas para es-

ta profesión son: dinamismo y entusiasmo, disponibilidad para transportarse y viajar, y facilidad en aprender idiomas.

Yo nunca sería profesora porque es una profesión en la que es necesario tener mucha paciencia.

Sara Vaqueirinho, n.º 20

“ ”



Yan Pimentel, n.º 21

¿Qué profesión

nunca

elegirías?

¿Por qué

consideras que

no tienes

vocación para

esa profesión?



Mestrado em Ensino do Português no 3º Ciclo do Ensino Básico e no Ensino Secundário e de Espanhol nos Ensinos Básico e Secundário
Prática de Ensino Supervisionada

2012/2013